

Annoncer l'incroyable

Il n'y a pas plus incroyable qu'une résurrection. Pourtant l'ordre immédiat de Jésus, c'est de l'annoncer. Pour autant cette résurrection est-elle vraie ou symbolique ? Et de plus que change-t-elle en vrai ?

Passage : Matthieu 28. 1-15 (Bible S21 [Société Biblique de Genève & La Maison de la Bible](#))

[Eglise Evangélique Action Biblique Lausanne Renens](#), 31 mars 2024 **Prédicateur: Patrice Berger**

Versets clefs

Matthieu 27. 55

55 Il y avait là bien des femmes qui regardaient de loin; elles avaient accompagné Jésus depuis la Galilée pour le servir.

Matthieu 27. 61

Marie de Magdala et l'autre Marie étaient là, assises vis-à-vis du tombeau.

Matthieu - Chapitre 28. 10

Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée: c'est là qu'ils me verront.»

Matthieu - Chapitre 28.

19 Allez, faites de toutes les nations ...

2 Corinthiens 5:21

Celui qui n'a pas connu le péché, il l'a fait devenir péché pour nous afin qu'en lui nous devenions justice de Dieu.»

Mots clefs

Résurrection

Transmettre

Jésus

Marie de Magdala et l'autre Marie

Gardes du tombeau

Constatation
Authentification
Création

Texte du jour sur la résurrection :

- voir la réalité ;
- voir ce que cela change ;
- voir ce que Jésus nous dit de faire ;
- et l'adorer.

Moments tragiques

La crucifixion est-elle l'évènement le plus tragique qui s'est déroulé sur terre ? Le créateur dans son humiliation est mis à mort. Les hommes tuent Dieu. C'est un déicide.

Après l'avoir bafoué en faisant le choix d'être indépendants dans le jardin d'Éden et d'avoir fait entrer le chaos et le péché dans la création et l'histoire des hommes.

Rien de tout cela. Le fils de Dieu se donne volontairement. Il porte le péché en son entier. Un aspect de sa mission terrestre est réalisé.

Gestes habituels

Jésus est mort. Et donc on fait ce que l'on fait dans ces moments tristes. On s'occupe du corps. Une petite équipe se rend tôt le matin pour s'occuper du corps de Jésus. Certainement une partie de celles qui avaient assisté à la crucifixion

Matthieu 27. 55

55 Il y avait là bien des femmes qui regardaient de loin; elles avaient accompagné Jésus depuis la Galilée pour le servir.

Marie de Magdala et l'autre Marie

Parmi elles, deux proches de Jésus sont nommées, Marie de Magdala et l'autre Marie. En effet, elles ont constaté la mise au tombeau :

Matthieu 27. 61

Marie de Magdala et l'autre Marie étaient là, assises vis-à-vis du tombeau.

Qui mieux qu'elles étaient au courant de l'endroit et de comment il fallait faire.

Texte

Lisons. Le texte d'aujourd'hui est riche pour nous parce qu'il transmet une indication capitale pour le croyant. Qu'est-ce que Jésus indique de faire ?

On y trouve aussi plusieurs authentications de la réalité de l'évènement.

Matthieu - Chapitre 28

1 Après le sabbat,
à l'aube du dimanche,
Marie de Magdala et l'autre Marie allèrent voir le tombeau.

2 Soudain,
il y eut un grand tremblement de terre,
car un ange du Seigneur descendit du ciel, vint rouler la pierre [de
devant l'ouverture] et s'assit dessus.

3 Il avait l'aspect de l'éclair et son vêtement était blanc comme la neige.

4 Les gardes tremblèrent de peur et devinrent comme morts,

5 mais l'ange prit la parole et dit aux femmes:

«Quant à vous, n'ayez pas peur, car je sais que vous cherchez Jésus,
celui qui a été crucifié.

6 Il n'est pas ici, car il est ressuscité, comme il l'avait dit.

Venez voir l'endroit où le Seigneur était couché 7 et allez vite dire à ses
disciples qu'il est ressuscité.

Il vous précède en Galilée.

C'est là que vous le verrez. Voilà, je vous l'ai dit.»

8 Elles s'éloignèrent rapidement du tombeau, avec crainte et une
grande joie,

et elles coururent porter la nouvelle aux disciples.

9 Et voici que Jésus vint à leur rencontre et dit: «Je vous salue.»

Elles s'approchèrent,

s'agrippèrent à ses pieds et se prosternèrent devant lui.

10 Alors Jésus leur dit:

«N'ayez pas peur!

Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée:

c'est là qu'ils me verront.»

11 Pendant qu'elles étaient en chemin, quelques hommes de la garde
entrèrent dans la ville et annoncèrent aux chefs des prêtres tout ce qui
était arrivé.

12 Après s'être réunis avec les anciens pour tenir conseil,

ceux-ci donnèrent une forte somme d'argent aux soldats 13 avec cette
consigne:

«Dites que ses disciples sont venus de nuit voler le corps pendant que
vous dormiez. 14 Et si le gouverneur l'apprend, nous l'apaiserons et
nous ferons en sorte que vous n'ayez pas d'ennuis.»

15 Les soldats prirent l'argent et se conformèrent aux instructions reçues. Et ce récit des événements s'est propagé parmi les Juifs jusqu'à aujourd'hui.

Ce texte m'a fait penser au compte à rebours avant de partir dans une épreuve sportive.

... 3, 2, 1 PARTEZ

3 comme, 3 moments spéciaux de constatation

Solution par la femme

L'Éternel avait dit que la solution au péché, déclenché par l'initiative de la femme, passerait par la femme. **Genèse 3. 15**

3 grands moments

Dans sa pédagogie bienveillante, Il permet qu'une femme puisse constater les trois grandes étapes de la victoire sur le péché :

- naissance (Marie est aux premières loges !)
- mort (les Maries (et d'autres aussi) étaient présentes **Marc 15. 40-41. Matthieu 27. 55**) ;
- et la mise au tombeau est faite sous les yeux de Marie de Magdala et de l'autre Marie **Matthieu 27. 61** ;
- Résurrection (c'est Marie de Magdala et l'autre Marie qui en sont les premières témoins) **Texte du jour.**

Contre-pied

Etonnant parce qu'à l'époque, les dames n'étaient pas des personnes dont on retenait le témoignage. Mais c'est hyper intéressant car c'est une preuve que l'évangile n'est pas un livre de propagande mais qu'il révèle ce qui s'est passé et comment Dieu l'a désiré.

Et pas des arrangements d'écritures pour nous faire croire à une religion humaine. Si ça avait été le cas, la présence et la constatation des hommes auraient été beaucoup plus crédibles.

3 comme les 3 moments du Créateur

Le Fils est le Créateur

Le plan de sauvetage face au péché passe évidemment par le Fils de Dieu, qui est l'auteur de la création **Colossiens 1. 16-17** (Le Père décrète, le Fils exécute avec l'aide du Saint Esprit).

La création marquée par ce qui arrive au Créateur

Mais ce que nous pouvons observer, c'est qu'à chaque étape du plan de sauvetage, la création - ouvrage du Fils - vibre au tempo de ce qu'il vit :

- naissance, une étoile ;
- mort, tremblement de terre et ténèbres ;
- résurrection, tremblement de terre.

2 comme 2 types de messagers de la résurrection

Les Maries et les soldats

Face à l'ouverture du tombeau et à l'absence du corps, l'annonce de la résurrection par l'ange se fait en présence de 2 types de personnes : les Maries et des soldats du temple.

Ils vont tout 2 annoncer la nouvelle

Ils vont tout 2 annoncer la nouvelle : les femmes coururent dans la crainte et la joie vers les disciples ; les gardes du temple annoncent tout ce qui est arrivé aux prêtres et anciens de Jérusalem.

Justification indirecte

Si la résurrection était un bobard, un fake, croyez-vous que les pouvoirs religieux et politiques auraient dépensé le moindre centime ?

Eux qui aimaient tant l'argent. En essayant, de faire taire la résurrection, ils ont non seulement attesté ce que Jésus avait dit avant que ça arrive **Matthieu 27. 62-66**.

62 Le lendemain, qui était le jour après la préparation du sabbat, les chefs des prêtres et les pharisiens allèrent ensemble chez Pilate 63 et dirent: «Seigneur, nous nous souvenons que cet imposteur a dit, quand il vivait encore: 'Après trois jours je ressusciterai.' 64 Ordonne donc que le tombeau soit gardé jusqu'au troisième jour, afin que ses disciples ne viennent pas voler le corps et dire au peuple: 'Il est ressuscité.' Cette dernière imposture serait pire que la première.»

65 Pilate leur dit: «Vous avez une garde. Allez-y, gardez-le comme vous le souhaitez!»

66 Ils s'en allèrent et firent surveiller le tombeau par la garde après avoir scellé la pierre.

Mais aussi, ils ont authentifié sa réalisation, en soudoyant les soldats.

Stop ! Une résurrection.

Déjà quelqu'un ressuscite, ça n'est pas fréquent mais, qui plus est, l'indique en plus de son vivant et le réalise sans l'intervention d'autrui. C'est unique, ce d'autant plus qu'il y a l'authentification des détracteurs.

Mais aussi des partisans, c'est ce que nous allons voir maintenant.

1 comme 1 résurrection

Une rencontre ...

De leur côté, les 2 Maries se dépêchent et tout à coup, elles tombent sur Jésus. En fait, c'est même plus précis que cela : c'est Jésus qui vient à leur rencontre.

... provoquée par Jésus

Dieu fait toujours ainsi. C'est Lui qui vient vers l'homme perdu.

Les hommes ne vont pas valablement vers Dieu

En revanche, quand c'est l'homme qui cherche à atteindre Dieu, c'est une religion. Et ils n'y arrivent jamais.

Comment des mains salies par la cambouis du péché pourraient présenter à Dieu quelque chose de recevable ?

Rencontre chargée de sentiments contradictoires

La description de cette rencontre est un moment fort.

Elles s'agrippent (ce n'était pas un fantôme mais quelqu'un en vrai) et en même temps, ce n'est pas évident... Rencontrer un ressuscité, ce n'est pas très habituel. Il y a de la crainte légitime. Mais Jésus rassure.

Rend compte d'une réalité, pas d'une fiction

Là encore, en terme d'authentification, c'est intéressant. Ça dépeint une réalité et pas un endoctrinement. Si le texte de la Bible nous avait fait part d'une retrouvaille juste chaleureuse, la réalité de quelque chose d'exceptionnel comme la résurrection aurait été peu crédible.

Si vous rencontriez un proche ressuscité, il y aurait de quoi se pincer un peu !

La même crainte et les doutes seront aussi pour les disciples qui ne font que renforcer ce moment unique et vrai.

Partez

Mais ce qui est intéressant pour nous dans ce texte, c'est l'ordre de Jésus :

Matthieu - Chapitre 28. 10

Allez dire à mes frères de se rendre en Galilée:
c'est là qu'ils me verront.»

C'est l'ordre que retient aussi Matthieu pour les disciples, un peu plus bas dans le chapitre :

Matthieu - Chapitre 28.

19 Allez, faites de toutes les nations ...

Et c'est ce qu'il nous faut retenir.

#La résurrection est plus qu'un fait historique à savoir,#
####mais à transmettre.####

Certes, sa réalité, et nous avons plusieurs indices internes qui l'authentifie dans le texte aujourd'hui, mais ce que cela signifie : un homme parfait ([parce que Dieu](#)) est fait péché et donc subit les conséquences du péché :

2 Corinthiens 5:21

Celui qui n'a pas connu le péché,
il l'a fait devenir péché pour nous

afin qu'en lui nous devenions justice de Dieu.»

La mort est la conséquence de l'entrée du péché dans l'humanité. Il revient à la vie, démontrant qu'Il a la victoire sur la mort qui vient du péché. Donc Jésus a vaincu le péché. Ce n'est plus une fatalité, il y a la solution.

Conséquence de la résurrection

La résurrection de Jésus appuie plusieurs aspects.

Attestation de sa divinité :

Romains 1. 3-4

3 Il concerne son Fils qui, en tant qu'homme, est né de la descendance de David 4 et qui, du point de vue de l'Esprit saint, a été déclaré Fils de Dieu avec puissance par sa résurrection: Jésus-Christ notre Seigneur. Seul le Fils peut vaincre le péché.

Notre pardon et notre justification par Dieu :

Romains 4. 25

lui [Jésus] qui a été donné à cause de nos fautes et qui est ressuscité à cause de notre justification.

Au travers de Jésus, par Jésus, nous sommes vus justes par Dieu.

La réalité et la nature d'une vie après la mort :

1 Corinthiens 15. 20

Mais en réalité,

Christ est ressuscité, précédant ainsi ceux qui sont morts.

1 Jean 3. 2

Bien-aimés, nous sommes maintenant enfants de Dieu, et ce que nous serons un jour n'a pas encore été révélé. [Mais] nous savons que, lorsque Christ apparaîtra, nous serons semblables à lui parce que nous le verrons tel qu'il est.

Si Jésus est ressuscité, alors, nous aussi ! Ce sera suite à Son retour !

Si importante qu'il faut la transmettre

C'est pour cette raison que Jésus dit de propager la réalité de la résurrection. De la solution. Cette résurrection a un nom : Jésus-Christ. Visiblement, ceux qui nous ont précédés ont assuré leur part.

À nous maintenant...

Réticences, excuses

Oui mais ...

Je ne suis pas ...

Tu comprends ...

Stop, les premières personnes à qui Dieu a demandé de le faire n'étaient pas crédibles pour l'époque.

Dieu nous donne un cercle de relation unique.

Il nous donne aussi une personnalité unique.

Pour que nous puissions comme personne d'autre parler de Lui à notre environnement. Avec nos mots.Ò

L'orateur

Patrice Berger est pasteur de l'église locale à Renens depuis août 2016.

Parcours ecclésial

Début du service :

Son envie de servir Dieu a commencé dès l'adolescence auprès des jeunes avec la JAB: <https://jabsuisseromande.ch> ; <https://jabfrance.com>

Formation :

Cet engagement lui a montré la nécessité de se former théologiquement, chose qu'il peut réaliser à l'Institut Biblique de Genève de 1999-2004 <https://www.ibg.cc>. Cette formation le conduit à faire deux stages pastoraux :

Ministère pastoral :

2000-2002 Église Évangélique de Wittenheim, Alsace, France <https://eglise-evangelique-wittenheim.org>

2002-2004 Église Évangélique de l'Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, Franche-Comté, France <https://ab-etupes.org>.

2004-2017 Finalement, ce dernier stage à Étupes est l'occasion de rester pour servir comme pasteur jusqu'à l'été 2017

2016-2017 Période de transition ministère pastoral à la fois à Église Évangélique de l'Action Biblique du pays de Montbéliard à Étupes, Franche-Comté, France. et parallèlement, tous les 15 jours, à l'Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens AB-Renens.ch

Depuis 2016 Ministère pastoral à l'Église Évangélique Action Biblique Lausanne Renens.

Écriture

Parallèlement, Patrice reste toujours proche de l'enseignement biblique auprès des jeunes.

Depuis 2000, il est le rédacteur en chef du journal d'édification TA JEUNESSE <https://tajeunesse.org> . Il a supervisé l'édition d'une centaine de numéros.

Il rédige deux livres à destination des jeunes : « 1 minute pour ta foi » (2 volumes) avec les éditions de la Maison de la Bible <https://maisonbible.ch>.

Il participe à la rédaction d'autres ouvrages comme « Bible Express » ouvrage collectif, avec les éditions de la Maison de la Bible et « L'Éclésiaste, Vivre avec sagesse » et « Le cantique des cantiques, Vivre avec amour » livres écrits par son ami Woody Lewis aux éditions Clé <https://editionscle.com> (à paraître, un commentaire sur le livre de Job).

Enseignement :

Depuis 2018, Patrice enseigne à l'Institut Biblique de Genève, l'herméneutique (genres littéraires).

Orateur Marcheur

Depuis 2000, participation aux séjours des « Marcheurs Heureux » (Vosges, Cévennes etc.)

Verset préféré

« La grâce et la vérité sont venues à travers Jésus-Christ ». [Évangile de Jean chapitre 1, verset 17](#)

Sa devise

« On n'est jamais à l'abri d'une bonne surprise. »

Séjours bibliques d'été

Dans le même esprit, il participe à l'enseignement des séjours bibliques d'été dispensés au [Berghaus à Isenfluh](#), près de Lauterbrunnen dans l'Oberland bernois. En 2023, le sujet était les [Paraboles du royaume](#).

L'Église Action Biblique Lausanne Renens

L'Action Biblique est une œuvre missionnaire évangélique qui a commencé en 1907, dont la vocation initiale était la diffusion de la Bible. L'Église évangélique Action Biblique de Renens existe depuis 1923 (à l'époque, elle était située à Lausanne).

Visitez le site [AB-Renens.ch](#) pour plus d'informations sur l'église.

Les textes bibliques de la prédication sont disponibles dans notre Bible online [Segond 21](#) ou dans la version [NEG 1979](#).

Vous pouvez aussi trouver la vidéo, ainsi que de nombreuses autres, sur le site sous la rubrique « [Prédications Vidéo](#) » ou sur notre [chaîne YouTube](#) (playlist [Actes](#)). La version audio est aussi disponible en version [Podcast sur Spotify](#).

L'Église Action Biblique Lausanne Renens place au coeur de sa vie associative la notion de [groupes de maison](#) où les croyants se retrouvent pour

- mieux se connaître et se soutenir pratiquement et spirituellement,
- mieux connaître Christ par une [découverte adaptée et interactive de la Bible](#) (par exemple [Fil rouge de la Bible](#), [l'Apocalypse](#)).

Toutes les 4-5 semaines, assemblée est présente sur le marché de Renens pour proposer gratuitement de la lecture biblique inspirante. <https://ab-renens.ch/eglise-lausanne-action-biblique-renens/le-marche-de-renens-stand-de-livres/>

Chaque mois, une après-midi découverte de la Bible est proposée aux 6-12 ans. Ce temps est encadré par Kids Team <https://ab-renens.ch/eglise-lausanne-action-biblique-renens/kidsteam-renens/>

- Ò